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◆ 令和５年６月２２日（木）第８回教育委員会定例会を南館６階会議室で開催した。 

 

 

◆ 出 席 委 員 

教 育 長     岡 田  祐 一 

教育長職務代理者     前 川  佳 之 

委 員     堀 村  佳奈子 

委 員     堀 井  孝 容 

委 員     水 上  明 美 

 

 

◆ 本委員会に出席した者 

教 育 総 務 部 長     小 田  佐衣子 

教 育 政 策 課 長     辻󠄀 田  新 一 

学 務 課 長     中 坂  有 希 

施 設 課 長     浅 野  貴 士 

社会教育振興課長     吉 﨑  幸 司 

歴 史 文 化 財 課 長     木 下  典 子 

中 央 図 書 館 参 事     吉 田  教 志 

学 校 教 育 部 長     青 木  次 郎 

学校教育推進課長     梶 西    学 

教育センター所長     新 川  正 知 

こ ど も 育 成 部 長     山 嵜  剛 一 

保育幼稚園総務課長     中 路  洋 平 

 

 ◆ 署 名 委 員 

委 員     前 川  佳 之 



   
           （ 令和５年６月２２日（木）、午後２時００分 ） 
 
  議事日程  （ 令和５年第８回茨木市教育委員会定例会 ） 
 
           （ 於：南館６階会議室 ） 
 

日程 議案番号 件         名  摘 要 

１    会議時間の決定について 

 

２   会議録署名委員指名について 

 

３   会議録の承認について 

 

４   諸般の報告について 

 

５ 31 茨木市社会教育委員の委嘱について 

 

６ 32 学校運営協議会委員の解嘱及び委嘱について 

 

７   

 

８   

 

９   

 

10   

 

11   

 

 



 

－ 1 － 

（１４時００分 開会） 

 

岡田教育長 

ただいまから令和５年第８回茨木市教育委員会定例会を開会いたします。 

本日の出席者は５名でありまして、会議は成立をいたしております。 

それでは、これより本日の会議を開きます。 

日程第１ 「会議時間の決定について」を議題といたします。 

お諮りいたします。 

本日の会議時間は午後４時までといたしたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本委員会の会議時間は午後４時までと決定いたします。 

日程第２ 「会議録署名委員指名について」。 

本件は、茨木市教育委員会会議規則第１７条の規定により、前川委員をご指名申し

上げますのでよろしくお願いいたします。 

日程第３ 「会議録の承認について」を議題といたします。 

「令和５年第６回茨木市教育委員会定例会会議録（案）」について、お諮りいたし

ます。 

ご異議ございませんでしょうか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認め、「令和５年第６回茨木教育委員会定例会会議録（案）」について

は、承認することといたします。 

日程第４ 「諸般の報告」を行います。 

 

小田教育総務部長が報告 



 

－ 2 － 

 

岡田教育長 

  それでは、以上の報告について、ご質問はございませんか。 

 

前川委員 

事務報告の中のキリシタン遺物史料館企画展について、質問します。入場者１，１

１９人あったということですが、どういう方々が今回の企画展に参加されたのでしょ

うか、お教えください。 

 

木下歴史文化財課長 

お越しいただいた方々ですが、茨木市内はじめ、大阪府内から主にお越しいただい

ております。ご家族連れでお越しいただいたという方が一番多く、年代的に申し上げ

ますと５０歳代の方が一番多かったという状況です。 

 

前川委員 

あわせてお聞きしたいのですが、もしも交通手段のほうを把握されておられました

ら、教えていただきたいです。もちろん阪急バスもあるんですが、駐車場は３台しか

ないということなので、どういう交通手段で参加されたかということを、把握されて

いる範囲でいいのですが。 

 

木下歴史文化財課長 

先ほどはアンケートの結果からになります。今回のご質問に関しましてもアンケー

トの結果からになりますが、自家用車でお越しいただいた方が大多数になっておりま

す。 

 

小田教育総務部長 

３台しかないということでございますが、キリシタン遺物史料館自体が非常に手狭

なスペースでございますので、一周するのにそんなに時間がかからず、そのまま、ま

た乗っていろんなところに行かれるという方が多いということになります。 

 



 

－ 3 － 

前川委員 

自家用車で来られるということは十分推測されますので、どうしても時間帯とか混

雑するようなこともあると思いますので、その辺は臨機応変に対応をお願いします。

あと、せっかくの大阪、茨木の貴重な遺物ですので、こうした企画展とかをどんどん

企画していただいて、ＰＲをしていっていただければと思います。これは要望です。

よろしくお願いします。 

 

岡田教育長 

ほかは、どうでしょうか。 

 

水上委員 

すみません、はをみがこう講座と読み聞かせという企画ですけれども、参加者７人

ということで、どれぐらいの人数が来られると予想されていらっしゃったのか、あま

りにも人数が少なかったのか。それと、もう一つお聞きしたいのは、ちょうど虫歯予

防デーがありますので、市内の幼稚園、それから認定こども園等で、多分、こういっ

た歯磨きについての取組をやっておられると思うのですけれども、具体的に、例えば

歯科衛生士さんを呼ばれているのかとか、どういうふうにやっておられるのか、補足

でお聞きしたいです。 

 

吉田中央図書館参事 

はをみがこう講座の定員についてでございますけれども、先着３０組というところ

で想定しております。当日は７人という結果でした。 

 

中路保育幼稚園総務課長 

認定こども園とか幼稚園の歯磨き指導ですけど、歯科衛生士さんにお願いして、実

施していただいています。 

以上です。 

 

水上委員 

３０組予定されていて７組ということですが、これは毎年行われているものですか。



 

－ 4 － 

今回この７組だということで、今後どうされるおつもりなのか。３歳、５歳って言っ

たら、保育所等も入っている年代ですし、幼稚園でもやっておられるということなの

で、この取組について思っていたより人数が少なかったということについては、どの

ように考えておられるのか、お聞かせください。 

 

吉田中央図書館参事 

今回の企画については、花王カスタマーマーケティング株式会社との連携によって

行われた企画ですので、毎年やっているというような事業ではございません。 

今後どうしていくのかというところにつきましては、周知等もしてきたところでは

あるのですが、周知の方法をもう少し変えていく、今、広報誌、ホームページ、ＳＮ

Ｓや、幼稚園等にもお配りしているんですけれども、その内容等、もう少し分かりや

すいものにするであるとか、電子媒体で周知しやすいものがあるのかどうかというと

ころを確認して、周知の面で改善していきたいと思っております。 

 

水上委員 

はい、ありがとうございます。 

 

岡田教育長 

よろしいですか。はい、ほかに。 

 

堀井委員 

すみません、はをみがこう講座と読み聞かせですか、花王コラボっていうことにな

っているのですが、花王が協力することになった経緯を教えていただけますでしょう

か。 

 

吉田中央図書館参事 

政策企画課を通して、連携企業から講座の実施に関する提案を受けたことによって、

今回の事業を行うこととなりました。 

 

岡田教育長 



 

－ 5 － 

ほかは、どうでしょうか。 

 

堀村委員 

議会の発言の中、９番の長谷川議員の質問の中で、熱中症対策について質問があり

ました。もうすぐ夏休みも始まりまして、熱中症とか水難事故などの対策が求められ

ると思うのですが、水難事故に関して、安威川ダムが運用開始されたことによって、

放流されて水位が急に高くなるというような事態があるということをお聞きしました。

そういうことに関して児童生徒たちに周知徹底というところは、何か考えておられま

すでしょうか。 

 

梶西学校教育推進課長 

水難事故に関しましては、もう年度当初から学校にも周知徹底をしておりますとこ

ろと、あと安威川ダムにつきましても、校長会のほうでも、例えばその内容につきま

しても連絡をしておりますので、また今後も、何らかの形で子どもたちや保護者の方

に伝わるようにしてまいりたいというふうに考えております。 

 

堀村委員 

ありがとうございます。よろしくお願いします。 

 

岡田教育長 

ほかは、どうでしょうか。もう、よろしいですかね。 

 

前川委員 

先ほどの話に戻るのですが、やはり歯を磨くということは非常に大事なことなので、

それぞれの幼稚園なり、認定こども園のほうで取り組んでおられると思いますので、

やはりそこについては、中央図書館で実施される部分との役割分担といいますか、む

しろ幼稚園、認定こども園での取組のほうをしっかり支援するというか、そういった

考え方が大事ではないかなと思いますので、これについて要望させていただきます。 

あともう一点、次は質問ですが、議会のほうの議論の中で、ゲノム編集トマト苗配

布問題について質問がなされていますが、これについて質問の趣旨と、どのように答



 

－ 6 － 

弁されたかについて、質問させていただきます。 

 

梶西学校教育推進課長 

このゲノム編集トマト苗につきましては、あるベンチャー企業が、全国の福祉施設

と小学校に配布するという計画をしておりまして、これに対して食の安全性に関わる

運動を進めている市民団体がその計画を中止するよう求める動きがありまして、自治

体の方にアンケートが配布されました。 

本市におきましても、教育委員会のほうでこのアンケートを受け取りましたので、

実際にそのアンケートがちゃんと配られているのか、また回答したのはどんな回答を

しているのかというものでございました。 

それに対しまして答弁としましては、こちらとしても配布の希望なしでアンケート

は回答していますし、今後も小学校で利用する考えはないということで答弁をさせて

いただいております。 

 

岡田教育長 

ほか、よろしいでしょうか。 

それでは以上をもちまして、「諸般の報告」を終わります。 

議事の途中でございますが、暫時休憩をいたします。 

 

休  憩（１４時 １５分） 

 

再  開（１４時 １５分） 

 

岡田教育長 

それでは、再開いたします。 

日程第５ 議案第３１号「茨木市社会教育委員の委嘱について」を議題といたしま

す。 

 

前川委員 

本件は人事案件のため、非公開でお願いします。 



 

－ 7 － 

 

岡田教育長 

ただいま前川委員のほうから非公開の動議が提出されましたが、本件を非公開とす

ることにご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本件につきましては非公開といたします。 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

それでは、ただいまより各委員の賛否及び意見を求めます。原案のとおりでよろし

いですか。 

 

（「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

本件は、原案のとおり決することに異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めます。よって、議案第３１号は原案のとおり可決されました。 

議事の途中でありますが、暫時休憩いたします。 

 

休  憩（１４時 １８分） 

 



 

－ 8 － 

再  開（１４時 １８分） 

 

岡田教育長 

それでは、再開いたします。 

日程第６ 議案第３２号「学校運営協議会委員の解嘱及び委嘱について」を議題と

いたします。 

 

前川委員 

本件につきまして人事案件のため、非公開でお願いします。 

 

岡田教育長 

ただいま前川委員から非公開の動議が提出されましたが、本件を非公開とすること

にご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本件につきましては非公開といたします。 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

ただいまより、各委員の賛否及び意見を求めます。どうでしょうか、よろしいです

か。 

 

（「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

本件は、原案のとおり決することにご異議ございませんか。 



 

－ 9 － 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めます。よって、議案第３２号は原案のとおり可決されました。 

以上をもちまして、本日の議事日程は全部終了いたしました。 

令和５年第８回茨木市教育委員会定例会を閉会いたします。どうもご苦労さまでし

た。 

 



 

－ 10 － 

 

以上会議の顛末を記載し、茨木市教育委員会会議規則第１７条によりここに署名す

る。 

 

 

 

 

令和５年６月２２日 

 

 

 茨 木 市 教 育 委 員 会 

 

 

              教 育 長               

 

 

              署 名 委 員               



月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出 席 者 担 当 課

①
5月6日(土)
5月7日(日)

こどもの本交換会
（開催回数：２回　参加者：49人）

中央図書館 関係職員
中央図書
館

② 5月20日(土)
土曜科学教室「熱の伝わり方を楽しく学ぼ
う！」
(参加者：40人、児童25人、保護者15人）

クリエイトセンター 関係職員
教育セン
ター

③
3月23日（木）

～
5月22日（月）

第13回キリシタン遺物史料館企画展
ザビエルのはこ  -隠しつづけたキリシタ
ン遺物-　（入場者：1,119人）

キリシタン遺物史料
館

関係職員
歴史文化
財課

④ 6月9日(金)
はをみがこう講座と読み聞かせ
（参加者：７人）

中央図書館 関係職員
中央図書
館

⑤
5月6日(土)

～
6月9日(金)

おはなし会
（開催回数：30回　参加者：1,195人）

中央図書館ほか 関係職員
中央図書
館

令和５年第８回茨木市教育委員会定例会事務報告

令和５年５月６日～令和５年６月９日


